

MFN 986Z

Ej. 1

CONTENIDO

INTRODUCCION

	Pág.
I. Introducción	5
II. El estado económico de la nación a mediados de 1984	6
III. Las bases del nuevo programa de ajuste económico	9
IV. Situación presupuestal y medidas fiscales	12
V. El ajuste externo: Aspectos comerciales y cambiarios	23
VI. El ajuste externo: La política de financiamiento internacional	41
VII. Manejo monetario, crecimiento económico e inflación	82
Anexo 1: Algunas series estadísticas básicas 1980-1985	89
Anexo 2: Carta y memorando del gobierno de Colombia al Fondo Monetario Internacional sobre ciertos aspectos de su política económica	99

*Nombramiento Decreto 1610 de junio 28 de 1984
D.O. 36687 2010*

I INTRODUCCION

En cumplimiento de las obligaciones de la Constitución de Colombia presento a continuación la Memoria del Ministro de Hacienda correspondiente al período julio de 1984 a octubre de 1985. Como se podrá apreciar a lo largo de este escrito, si bien parecería breve en el tiempo la gestión ministerial, las circunstancias de la economía colombiana y de la economía mundial de la época, así como las políticas que debieron adoptarse para hacerle frente a los desequilibrios de nuestra economía, caracterizan este período como uno de imprescindible necesidad de cambiar el acento en la política; esto es, de *ajustar* la economía, para utilizar el término de moda hoy en día. Más aún, no solo fué necesario ajustar la economía sino que se consiguió —en el escaso lapso de un año y medio— reducir el déficit público de manera significativa y evitar el colapso cambiario, al eliminar totalmente el deterioro de las reservas internacionales sentándose así, con todo ello, las bases para un crecimiento económico con estabilidad de precios.